

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 4.50 fr.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
 Redacción: Plaza San Agustín, 7. Administración: Mediana, 4.—Teléfono 257.
 Correspondencia.—El pago será adelantado y en metálico, o en letras de fácil cobro.—Correspondencia en París Mr. Leconte, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Pike, 21, Park Row.—Berlín, H. Hoffmann, Friedrichstrasse 48/49.—La correspondencia al Administrador.

Acorazados y submarinos

Algunos colegas han tenido estos días un recuerdo de admiración y cariño para la memoria de nuestro insigne paisano D. Isaac Peral, precursor insigne de la navegación submarina. Peral no logró que su submarino fuera consagrado por el éxito, pero dejó encañados en la realidad principios científicos que son esenciales en esa formidable arma de combate, cuya eficacia, acreditada en las últimas guerras, está confirmando la presente. Un lamentable movimiento de opinión logró la obra de Peral, desquiciando el avance de sus esfuerzos, para ponerlos un día en los cuernos de la luna, y abandonar al siguiente, explicándose acaso por esto que no cuente con ningún submarino la Nación que tanto maduró en el comienzo de esa obra...

archipiélagos, de nada nos servirán para la defensa de nuestras costas esas fuerzas sutiles sin la asistencia de algunos acorazados. Esto sin contar con que la gran industria siderúrgica, la más castizamente española de cuantas puedan decirse en nuestro país, no puede crearse sino sobre la base de construir acorazados, y sin esa industria no hay que contar con tener verdadera fuerza naval de submarinos, ya que una de las ventajas de esta arma es la rapidez con que se puede construir y poner en marcha.

Por esto, porque el acorazado ha de ir por delante en la construcción, si se quiere tener industria naval propia, y por consiguiente, poder naval verdaderamente propio se justifica que en el plan de 1905 no figurasen submarinos, así como por la utilidad singularísima de éstos se justifica que en el proyecto sometido al Congreso, sin dejar de construir acorazados, se aborda resueltamente la construcción y adquisición de submarinos.

Un huracán

Madrid 15-9 m.
 Un fuerte huracán ha destruido toda la provincia de Cataluña, arrastrando muchísimas casas y causando centenares de víctimas y sumido en la miseria a millares de familias, las que se encuentran sin hogar.

«Mi tía Ramona»

Noche, en «Lara»
 José Juan Cadenas, rey del arrabal vodvilístico, empujando de la traducción, opulento por ser que figura en la primera plana de los que ganan en la Sociedad de Autores, apareció anoche en «Lara», llevando de la mano, debidamente adaptada al medio, una de las obras más insusas del ingenio galo.

«Ma tante d'Honfleur» es un vodvil—castélanicemos el vocablo—sin originalidad, sin carácter, sin interés. Hablemos, claro está, del vodvil que anoche nos presentó en «Lara» el exquisito cronista Cadenas; es decir, hablemos de «Mi tía Ramona». No es vana la aclaración, pues bien podría suceder que «Ma tante d'Honfleur» sea otra cosa que «Mi tía Ramona».

Y lo será... «Mi tía Ramona» habiéndose una excelente «tía» en un lento «lo Eslava de antes»—no el Eslava puero de García Ortíz.—H y en «Mi tía Ramona» anoche para que la pluma de Cadenas, que sabe decir tan bien cosas tan atrevidas se hubiera lucido en el arrabal del vodvil, cuyo «extremo comentamos. Hay en «Mi tía Ramona» un margen espacioso para que dos, tres o cinco lucieran una bonita topa interior. Hay en «Mi tía Ramona» situaciones para que triunfe el gesto de picardía y el desenfado además de una artista. En resumen: hay en «Mi tía Ramona» todo lo necesario para tener un éxito franco en cualquier teatro que no sea el de «Lara».

Lo cual vale tanto como decir que «Mi tía Ramona», sobita a fuerza de limar, sin enjuagar en la gran mar de la vida, sin interés por el mundo del teatro, sobre todo en el teatro francés—pasó anoche, sin pena ni gloria ante el público de «Lara», respaldado con la labrija de Cadenas, que por esta vez no acertó a encajar bien una obra en que se burlan cobardemente en el traductor, que sólo responden al

De extrangis

¿A casarse tocan!
 El verano se aproxima. Tápame, que siento frío. ¿Quién al acaso no se aritima, duño mío?

Nadie se casa en esto: se huye, en verano, del fuego. En Agosto, queda el brio para luego. La teoz meñucollía del otoño, nos reclama. Su enervadora poesía, industria, es, llama. Para ir fundir en gloria, cupido, avieso, derrama en las almas su ambrosía: ¡nos lo fi mal!

En la ardiente primavera, la pasión es furia, acceso; es, en otoño, quimera y enberriso.

En invierno, es lisonjera claridad, fúlgida aurora: entre la nieve, es hoguera triangular.

En Octubre «caen» los solteros empedernidos. Llegan, por gracia de Dios, a maridos. Casan marchitas doncellas, hijitas de vestir... «santos», y de contentos querelas y quebrantos.

Notas Municipales

Asuntos a tratar

Para la sesión que mañana a las once ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación municipal, han sido fijados para su despacho, los siguientes asuntos:

Certificación del Ayuntamiento municipal, valorando la piedad de terreno sobrante en la vía pública en la Puerta de la Villa, que pretende adquirir don Pedro Fanchereta. Oficio del Excmo. Sr. Gobernador militar, trasladando la Real Orden autorizando a este Ayuntamiento para ejecutar obras en la muralla del Mar.

Instancia de D. Juan Benito Sánchez, solicitando su baja en el padrón de vecinos. Oficio del señor Gobernador civil comunicando su resolución, dejando sin efecto por carecer de fundamento legal el acuerdo de este Ayuntamiento, obligando al agente ejecutivo a ingresar el cincuenta por ciento del impuesto de los recargos que tiene percibido.

Oficio del señor Gobernador civil participando haber declarado nulitas a no ficencias las liquidaciones que se le han practicado al agente ejecutivo del cincuenta y medio por ciento del importe de los recargos que tiene percibidos, y mandando se reintegren a aquellas sumas ingresadas por dicho concepto.

Oficio del señor Gobernador civil comunicando haber revocado el acuerdo de este Ayuntamiento de 14 de Agosto último por el que se declaró no haber lugar a resolver sobre una instancia de D. Alfonso Martínez Tapia que pide en forma respetuosa y ordenando a esta corporación que resolviera sobre el fondo de aquel escrito sin perjuicio de exigir las responsabilidades en que el señor Martínez Tapia ya pidió incumplimiento. El informe de la comisión de policía acompañando el presupuesto fijado por el Ayuntamiento para el arreglo de varias calles de esta ciudad.

Cartagena religiosa

En la Parroquia castrense de Santo Domingo, dará principio mañana un novenario en honor a San Gerardo, Maífa de Magela en la forma siguiente. Todas las mañanas a las ocho y media se celebrará el Santo Sacrificio de la misa en el altar donde se venera la imagen del Santo y después de leer el «ejercicio» del día se rezará la novena.

Casan marchitas doncellas, hijitas de vestir... «santos», y de contentos querelas y quebrantos. Casan los viejos chiflados, y los Terribles raptures, y los efros rapados, las jamas, los tetones, los quemados y bañados. Que el finos oja lectoras, bien os dos.

Lo que dice Lema

Madrid 15-9 m.
 Lema negó que se haya pedido crédito alguno destinado a sufrir los gastos de la movilización, pues nadie ha pensado en el asunto como lo demuestran las numerosas licencias trimestrales que se han concedido.

Nuestro folletín

En breve comenzaremos a publicar, en forma encuadernable, la notable obra original de nuestro querido amigo, el ilustrado ingeniero electricista, D. Esteban Calderón, titulada: «Organización mil tar de España y el presupuesto de la Guerra».

Dicho trabajo ha sido premiado recientemente en el Certamen Nacional celebrado en Barcelona, con un regalo del Excelentísimo Señor Capitán General D. Marcelo Azcárraga.

Siendo como es de gran actualidad dicha obra, hemos decidido publicarla para que nuestros abonados la conozcan.

La librería Mahou es la PREFERIDA por los inteligentes FABRICA EN MADRID

Notas de la guerra

Servicio especial para EL ECO DE CARTAGENA, directamente de Alemania

Comunicado oficial directamente de Alemania.

El general aposentador von Stein, comunica: Después de la toma de Amberes, la guarnición huyó, entre ella también una brigada de marina inglesa que llegó recientemente, en completo desorden. Las negociaciones de la rendición fueron tratadas con el A calde porque no había ninguna autoridad militar. Existían enormes de todas clases fueron tomadas. El ejército belga se replegó hacia Ostende. Toda la guarnición de los fuertes del norte pasaron la frontera holandesa, donde han sido desarmados y se han internado. Continuamente llegan miles de soldados a la frontera holandesa. Cerca de Selziet, 10.000 ingleses pasaron la frontera, siendo desarmados. Millares de soldados les siguen aún. El general de infantería von Belder, recibió la condecoración «Pour le mérit».

Desde Londres, el «Daily Telegraph» dice que según noticias de Petersburgo las relaciones entre Turquía y Rusia tienen un carácter muy grave.

El ejército belga que ha pasado de la frontera holandesa, consta de 26.000 hombres, entre ellos muchos generales y siete coroneles. Las pérdidas de ejército belga-inglés, ascienden a quince o veinte mil soldados entre muertos y heridos.

Después de la entrada en Amberes, los alemanes pidieron en seguida todas las bombas disponibles, empezando inmediatamente los trabajos para sofocar los incendios. Se confirma otra vez el poco daño que ha sufrido la población por efecto del bombardeo.

La caída de Amberes, ha hecho en París una impresión muy penosa; la opinión pública es igual que al principio del mes de Septiembre cuando los hulanos estuvieron cerca de París. El día 11, dos aviadores alemanes echaron 20 bombas que mataron a tres personas, hirieron a otras veinte. Los diarios ya indican la posibilidad de la inminente caída de Reims.

Según las últimas noticias, los rusos perdieron cerca de Prezmysl cuarenta mil hombres entre muertos y heridos.

La cupletista y el soldado.

—Un incidente gracioso.
 Dice la prensa de Londres que continúa haciéndose activa propaganda para animar a los jóvenes a formar en los ejércitos expedicionarios.

En todos los teatros y music-halls, se cantan canciones en las que se excita al patriotismo de los jóvenes.

En un music-hall ocurrió un gracioso incidente. Una cupletista cantaba una canción que terminaba diciendo, a los supuestos héroes: «Y cuando volváis victoriosos, las mujeres os abrazaremos y para vos otros será la admiración de todos».

Un soldado convealeciente, que asistía al espectáculo se puso en pie y adelantándose dijo: «Yo he luchado ya por la patria. Espero mi premio. Entonces la cupletista, descendió del escenario y entre los aplausos de la concurrencia abrazó al soldado.

Lecciones de la guerra

La toma de Amberes, como el desarrollo general de la campaña y los triunfos en ella de los alemanes, no representan solo la victoria de un pueblo, sino la de unos métodos, de unos procedimientos científicos, de una civilización, en fin, superior a la de sus enemigos.

Los atrincheramientos de Lieja, Namur, Huy y Amberes respondían a concepciones tácticas y estratégicas, que tal vez fueran las mejores en la época de la construcción, pero que no respondían hoy ya a la debida educación entre el ataque y la defensa. Por eso han sucumbido rápidamente, sin que la prontitud de su caída deba sorprender a nadie que reflexione un poco acerca del asunto.

Nunca debió estar separada la ciencia de la guerra de las otras ramas científicas, pero esta unión es hoy más estrecha que nunca. Dependen los elementos de combate del adelanto de la industria y a su vez la industria se halla en estrechísimas relaciones de subordinación para con la ciencia.

Valga un ejemplo: la nación que posea mejores matemáticas y geómetras, tendrá los mejores mecánicos, y éstos darán a la industria un motor de aeroplano y de automóvil más ligero, más potente ó más sólido, que en una lucha cualquiera otorgará la victoria al que disponga de la mayor «velocidad». Un aeroplano que vuele a 120 kilómetros por hora, se retirará de los que no lleguen a los 115, como por confesión propia de los ingleses, se burlan de las escuadras británicas los rápidos cruceros alemanes de 27 millas por hora.

La dependencia, ó mejor, unión de ingenieros y artilleros, se ha visto clarísima al contemplar los morteros de 420 milímetros, manejados por personal de la casa Krupp. Un constructor de cañones puede ser, y es a veces, un pacífico hombre de ciencia, incapaz, personalmente, de matar un mosquito.

Se ha venido diciendo que Alemania era la nación más científica y más culta; si esto era verdad, forzosamente se habla de revelar también en la guerra la superioridad sobre sus vecinos.

Además de ser el triunfo de la Ciencia el de Alemania, es también el de la disciplina, de la organización, del método y de la previsión, virtudes todas que son importísimos elementos, decisivos a veces en toda empresa, y más en las guerreras.

Esas virtudes tiene una base en sus amores: el amor a la Patria y las creencias religiosas, dos ideas grandiosas de que se habían burlado los hombres de las izquierdas, y que ahora se puede apreciar perfectamente que son insubstituíbles elementos de fortaleza.

Aprendan los técnicos cuanto quieran en la actual campaña: para los no técnicos esta guerra será una nueva afirmación del valor del trabajo, del orden, del patriotismo y de la religiosidad, ideales que hoy más que nunca, brillan esplendorosos y triunfadores por encima de todas las ruindades y pequeñeces de los hombres y de los pueblos materializados.